

## Juarenses y la migración

Somos un municipio acostumbrado a la migración, en Ciudad Juárez no seríamos los mismos si no recibiéramos a los millones de migrantes, tanto nacionales como extranjeros, que tenían como finalidad EU

Lilia Aguilar Gil Política

miércoles, 26 octubre 2022 | 06:00

Somos un municipio acostumbrado a la migración, en Ciudad Juárez no seríamos los mismos si no recibiéramos a los millones de migrantes, tanto nacionales como extranjeros, que tenían como finalidad Estados Unidos, pero terminaron quedándose aquí. Gracias a eso, reflejamos una diversidad que solo las ciudades fronterizas tienen. Como sociedad, apoyamos desde nuestras posibilidades los grandes flujos migratorios, sin embargo, es preocupante observar la crisis que los miles de venezolanos expulsados de EU y que están llegando a México sin ningún apoyo para su permanencia.

El 12 de octubre los gobiernos de Estados Unidos y de México anunciaron una política migratoria coordinada que tiene por objetivo frenar el flujo de migrantes y refugiados venezolanos que arriban a la frontera sur. El acuerdo bilateral incluye: a) la expulsión inmediata de venezolanos que arriben irregularmente a la frontera de Estados Unidos, b) la aceptación de México para recibirlos y c) la posibilidad de que hasta 24 mil venezolanos puedan ingresar legalmente a

PERIÓDICO PA	GINA FECHA SECCIÓN
El Diario (1) mx	27/10/2022 COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Estados Unidos por vía aérea (elegibles para trabajar y con algún patrocinador), y no haber ingresado irregularmente a Estados Unidos, a México o a Panamá.

Y es que, en agosto de este año, el número de venezolanos que intentaron cruzar la frontera desde México hacia Estados Unidos fue mayor que el de guatemaltecos y hondureños. Ese mes la patrulla fronteriza registró unos 25 mil 349 encuentros con venezolanos. Esa cifra cuadruplica los seis mil 301 eventos de este tipo registrados en agosto de 2021. En septiembre, según el Departamento de Seguridad Nacional de EU, se registraron 33 mil encuentros con venezolanos en la frontera sur. En total, entre el año fiscal 2021 y el año fiscal 2022, los encuentros únicos con venezolanos en la frontera aumentaron 293 por ciento.

Las políticas migratorias de Biden no difieren demasiado de las de su antecesor. Los intereses de EU están por encima de los derechos humanos de los migrantes que, de acuerdo a las propias leyes del vecino país del norte, han solicitado asilo político. Pero esto no parece importar demasiado, pues por acuerdos o decretos a modo, resuelven dejar a su suerte a los venezolanos y todos los centroamericanos que, desde febrero de este año, también están en espera en nuestro país.

Con los solicitantes de asilo bajo PPMs, Juárez ya contaba con cinco mil 747 personas hacia finales de agosto del año pasado, de acuerdo con la Organización Internacional para las Migraciones (OIM). A ello, se suman cerca de dos mil personas en México aún tienen casos de pendientes. Aunado a esto, otro flujo migratorio en Ciudad Juárez son mexicanos desplazados internos forzados, quienes también buscan asilo político. De ellos, el estudio "Flujos Migratorios y Covid-19. La Experiencia de los Espacios Filtro y de Tránsito en Ciudad Juárez", calcula que desde septiembre de 2019 a 2020 han llegado alrededor de cinco mil personas.

El proceso para recibir a esos 24 mil no es fácil ni mucho menos expedito, lo que hace que la permanencia en nuestro territorio sea compleja y con muchas carencias, sin comida, sin vivienda, sin atención médica y sin posibilidades de tener un trabajo, ya que a pesar de que hay oferta (las maquilas están contratando mano de obra), no cuentan con los documentos necesarios para hacerlo, ya que las autoridades encargadas de proporcionarlos, están colapsadas.

La Forma Migratoria Múltiple (FMM) que se les otorga tendría que ser suficiente para incorporarlos al mercado laboral de una manera formal, pero además se les exige CURP, RFC y una cuenta bancaria donde puedan recibir el pago de su salario. Ante medidas extremas, tiene que haber soluciones que respondan a esta emergencia. La burocracia no puede detener la posibilidad de mejorar las condiciones de vida de los migrantes que están varados en Ciudad Juárez.